
 

 

 

1 水 いじめのない学校づくりの日

2 木 公立高等学校学力検査～３日

7 火 甑島ツーリズム日常マップ町歩き（里地域）

11 土 お別れ球技大会

13 月 シェイクアウト訓練　卒業式予行　入試体験発表会

14 火 第45回卒業式

15 水 公立高等学校合格発表

24 金 修了式　離任式　ＰＴＡ送別会（中止）

3

月 主な行事予定（変更の可能性があります）曜日

 

 

薩摩川内市立海星中学校 

令 和 ５ 年 ２ 月 24 日 発 行 
 
「コロナ感染防止強調期間」と 
「マスク着用が個人の判断になる世の中」へ向けて 

 校長 下中 諭 
１月の学校便りの巻頭言において、コロナの感染状況と

仮に感染が起きた場合のことについて書かせていただきま
した。その原稿は１月中旬の頃には、書き上げていました
が、１月 22 日から生徒の感染者と濃厚接触者が増え始め、
１月 25 日から 29 日までの５日間を１，２年生は学級閉鎖
をしなければならない事態となりました。 

予言ではありませんが、実際に感染、濃厚接触者が増え
たことで学習の遅れがあったこととは書いていたとおりで
したが、何よりも３年生の私立高校受験の時と重なったこ
とで、幾人かの生徒が別日に受験をすることになるなど大
変心配しました。 

現在、全国、鹿児島県ともに感染者数は減少してきてい
るものの、仮に本校で感染してから広がりが見られた場合、
公立高校受検に影響が出てくるのは必至です。したがって、
今回の反省に立ち、２月 20 日から、公立高校受験日の前の
３月１日までの１０日間を「コロナ感染防止対策強調期間」

として、生徒と保護者、
教職員みんな、「Team
海星」で重点的に気を
つけていくようにしま
す。この読者の皆様も、
どうぞ御協力をお願い
いたします。 

さて、一方国会では、卒業式のマスク着用について、審
議されてきましたが、文部科学省からの通知がきました。 

その内容は次のとおりです。 
・ 生徒、職員は式典を通じてマスクを外すことを基本と

する。 
・ 保護者、来賓はマスク着用を基本とする。 
・ 壇上に上がる方はマスクを外しても差し支えがない。 
・ 国歌・校歌等の斉唱、合唱の場合はマスク着用等の感

染症対策を講じて実施する。 
（通知文の文面より、要点のみを記載してあります。） 

段階を追って、マスク着用について緩和されており、さ
らに「４月１日以降の学校教育活動の実施についてはマス
クの着用を求めないことを基本とする。」とのことでした。
あくまで、マスクの着用の有無は、個人の判断ですので、
着用していてもかまいません。 

そして、５月８日以降は、コロナウイルスが５類感染症
に位置づけられ、いよいよマスクの着用は個人の判断に委
ねられた世の中になります。 

このことは大きな転換になり、これまで縮小、中止して
いた行事や事業が復活できるようになるでしょう。しかし、
一方で一度、縮小や中止したものを復活させてゆくには、
大きな力が必要となってくるでしょう。 

海星中学校では、来年度へ向け教育課程を編成していま
す。その内容はコロナ感染以前のものに近いのです。しか
し、体育大会、文化祭等の大きな行事の時間的な扱いにつ
いては、保護者の皆さんとの協議が必要となってくるかも
しれません。また、地域行事も同じかもしれません。 

学校、地域ともにマスク着用が個人の判断に
委ねられた世の中を想像し、これからできるこ
とは何なのか、しなければならないこと何なの
か考えていかねばなりません。 

 

２月２日（木）の２～４校時に
かけて、２年生で普通救命講習を
行いました。  

下甑分駐所４名の方を講師に
招き、動画で確認しながら、人体
モデルを使っての心肺蘇生法や
ＡＥＤの実習等を行いました。実
習中は、お互いに教え合いなが
ら、真剣な態度で取り組んでいま
した。今回の講習が万が一のと
き、生命を救うために大きく役立
つものになることでしょう。  

 
 
 
 
 

２月７日（火）に２年生、２月
24 日（金）に１年生で、学活の時
間を使い、「食に関する指導」を東
野々香栄養教諭が行いました。  

２年生では、「間食の選び方・と
り方について。」という題材で、間食のメリット・デメリ
ットを考え、今までの自分の間食のとり方を振り返り、改
善策を考える授業を行いました。１年生では、「私たちの
毎日と食生活、自分の食生活を見直そう。」という題材で、
生活習慣病になる危険性や普段の自分の食生活について振
り返り、バランスの良い献立を考える授業を行いました。
今回、考えた献立は、４月の給食の献立となる予定です。
３年生の食に関する指導は、公立高校入試後に行う予定と
なっています。  

１、２年生は、自分の食生活を振り返るとともに、いか
に食事が大切かを考える良い機会となりました。学んだこ
とを生かし、島立ち後も、食を楽しみながら、規則正しい
食習慣とバランスの良い食事を心がけてほしいです。  

ぜひ、御家庭でも話題にしてください。  

 

 

 
 

２月 22 日（水）
に２年生は立志式
を行いました。14
歳を迎えるにあた
り、自分の将来の
目標や夢を明確に
し、その誓いを立てるとともに、保護者や周りの人への感
謝の気持ちを新たにする機会と捉え、事前学習から式当日
まで取り組みました。  

立志式では、生徒がこれからの目標や信念を表した言葉
を掲げ、決意を発表しました。また、幼少期の写真や家族
への感謝の言葉が綴られた動画を視聴し、最後には保護者
から我が子へ激励の言葉をかけていただきました。節目で
ある立志式を通して、自分の将来について考えるとともに、
親子の絆を深め、感動あふれる式となりました。  

 
 

 １月 17（火）・18 日（水）に行われました、鹿児島学習定
着度調査の結果が以上のようになりました。 
 １年生では、全教科ともに県平均を上回ることができまし
た。２年生では、どの教科ともに県平均には届かない状況があ
り、小規模校ならではの「個別最適な学び」をさらに充実させ
ていかなければなりません。 
 また、全体的に「知識・技能」の問題の正答率は伸びてきて
いますが、「思考・判断・表現」の問題への正答率が課題とな
りました。教師主導ではなく、生徒が主体的に学ぶことができ
るよう、研修等に力を入れ授業改善に努めてまいります。 


